

# **La institucionalización de los partidos políticos: retos organizativos para actores políticos nóveles y veteranos**

Unai Ahedo

Universidad del País Vasco UPV/EHU

unai.ahedo@ehu.eus

María Elisa Alonso García

Université de Lorraine

maría-elisa.alonso-garcia@univ-lorraine.fr

## **Resumen**

El estudio de la organización de los partidos políticos ha sido una constante en la ciencia política desde sus inicios. Es dentro de esta área temática donde surge el concepto de «institucionalización» con la finalidad de observar la naturaleza, el surgimiento y la evolución de las organizaciones partidistas. Una cuestión relevante debido a que, a los problemas que venían sufriendo los partidos establecidos, ahora se le suman los retos organizativos a los que se enfrentan nuevas formaciones políticas que mantienen posiciones de gobierno u oposición. Algo que, puede estar detrás de los cambios que podemos observar en los sistemas de partidos en Europa occidental. E incluso, que puede llegar a afectar a la estabilidad de los sistemas políticos democráticos. Así las cosas, este paper se centra en primer lugar, en la revisión teórica del concepto de «institucionalización» de los sistemas de partidos y de los partidos. En segundo lugar, se analizará el fenómeno de la crisis de los partidos en sistemas de partidos institucionalizados y finalmente, nos aproximaremos al caso francés, que constituye un ejemplo de debilitamiento de partidos fuertemente institucionalizados.

*Palabras clave:* partidos; sistemas de partidos; institucionalización; democracia; nuevos partidos; partidos establecidos